

## La Constancia

en el debate; dice que á su juicio no tiene aplicación el reglamento en este caso, porque se aprobó el año 1901 y es el que rige.

Lee el artículo primero que es el que determina las oficinas y dependencias que están dentro de la plantilla.

El señor Iribas le interrumpe diciendo que posterior al año 1908 se acordó que la dependencia de la Biblioteca figurara en plantilla.

Sigue el señor Santo Domingo diciendo que el Ayuntamiento á propuesta del señor Acha acordó el año 1904 y no el año 1908 que el señor Alén, siendo un auxiliar del director bibliotecario, se le incluyera en plantilla y en la categoría quinta, lo cual fué un favor especial que se le hizo, porque con ello se cometieron varias anomalías y una de ellas es la apuración, que siendo auxiliar le pusieron en la categoría de secretario.

Sigue diciendo que con esto quiere hacer ver que la dependencia de la Biblioteca no figura en las plantillas, pues lo que se hizo fué un favor al señor López Alén, que bien lo merecía.

Rectifican una porción de concejales y la Comisión retira el informe para estudiarlo nuevamente.

Se aprueba un informe de la comisión de Hacienda en el sentido de que se conteste á don Paulino Caballero y don Luis Gaytán de Ayala, que se atendrá á la petición que hacen respecto á la renovación del contrato que tienen hecho respecto á las reformas del barrio de Atocha.

Y si no hubo concurso por falta de tiempo, pues si lo hubo nada decimos, no sería conveniente que de aquí en adelante no esperáramos á última hora para discutir y reazar obras?

Fuera de minuta

El señor Marcellán ruega al señor Granés le diga á qué altura se encuentra la proposición que presentó respecto á las ocho horas de trabajo.

El señor Granés contesta que pasa á la comisión de Hacienda.

El señor Minondo: la Comisión la tiene en estudio y la presentará lo antes posible.

El señor Marcellán: llevan tres meses de estudio y yo ruego que se presente para la primera sesión.

El señor Iribas dice que la comisión de Fomento es de parecer que informen antes todas las comisiones.

El alcalde corta la discusión por irreglamentaria.

El alcalde da lectura á un informe del letrado municipal que explica los deberes y cargos que tiene la alcaldía con motivo de la ejecución de los acuerdos y de la interpelación que le hizo el concejal señor Torres, sobre la subvención que entregó al Club Náutico. Se dice en el informe que el alcalde obró correctamente.

El señor Torres manifiesta que en el programa de festejos del Club, los premios no exceden de 7.000 pesetas y que el Ayuntamiento le ha subvencionado con 10.000.

A petición del señor Laffite se hace constar en acta que el alcalde no se ha extrañado al entregar la repetida subvención.

El alcalde propone que los días 21 y 24 se celebren los festejos de costumbre con motivo de ser el cumpleaños de la reina María Cristina.

El señor Torres pide votación y es aprobada por 19 votos contra cuatro de los señores Torres, Alcalde, Gascue y Palomeque.

El señor Santo Domingo manifiesta que los festejos serán cultos como requiere á las personas reales á quienes se obsequia.

Añade que acepta por cortesía y con gusto sin olvidar que el día 21 es un día luctuoso para San Sebastián.

También los republicanos explicaron sus votos.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

## Cabos sueltos

Hubo concurso? — La cuestión de la Biblioteca.

En la Concha se han realizado unas obras que no eran necesarias, pero que han contribuido á hermosear las condiciones naturales de aquel magnífico paseo.

Corona las obras una soberbia barandilla metálica y apoyados en ella suelen los soñadores dedicarse melancólicamente á peinar con el poeta que:

...nunca los hombres sabrán por qué en el cerebro humano como en el fondo oceano las olas vienen y van.

En el poeta, en las olas y en el fondo Océano estábamos pensando también nosotros «una noche», una de aquellas noches que alegran la vida, cuando de repente abrimos los ojos desmesuradamente y lemos, incrustadas en la metálica barandilla, estas palabras: *Molinao, Pasajes*.

Inmediatamente, por la asociación de ideas, nos preguntamos sin querer: ¿sería por concurso?

Y cuantas veces volvemos á la Concha, nos es imposible impedir que domine en nosotros el pensamiento

ni que se agite iracundo con más impetu quizás, porque á veces pesa más un pensamiento que un mundo.

Anoche volvimos á contemplar el magnífico cuadro y la hermosa barandilla, y ayer la noche serena yace la noche serena en vago adormecimiento; la luna en el firmamento sin celajes resplandece, y hay tal calma que parece como aletargado el viento.

Y vuelta á pensar: *Molinao, Pasajes*. ¿Casualidad, concurso, caciismo?

¿No sería ya este el vértigo del caso quizás?

¿Falta de tiempo...? Pero á los señores de *Molinao*, no les ha faltado tiempo para encargarse de las obras.

Y si no hubo concurso por falta de tiempo, pues si lo hubo nada decimos, no sería conveniente que de aquí en adelante no esperáramos á última hora para discutir y reazar obras?

La cuestión de la Biblioteca se ha aplazado. La comisión de Fomento con muy buen acuerdo retiró su dictamen para formular otro.

Es de creer que en este nuevo se tendrá en cuenta el deseo de la población y que se evitará el escollo de que pueda encargarse de la Biblioteca una persona extraña al país.

Porque en el cargo de bibliotecario se requiere además de las condiciones de idoneidad exigidas en general para estos cargos, otras particulares por tratarse de la Biblioteca de San Sebastián, donde han de tener catada obras escritas en vasqueno.

Si queremos que la literatura vasconga prospere, es necesario que las corporaciones populares le ayuden y si á la Biblioteca viene un extraño al país ¿qué amor ha de tener ni qué cuidado ha de poner por las obras en vasqueno?

## Crónica diaria

Mañana viernes á las diez de la mañana tendrá lugar en la parroquia de Santa María la función de Deja Vela en sufragio del alma de don Manuel de Martínez y Bryan, caballero hijo-dalgo de la nobleza de Madrid, que falleció el día 13 del corriente mes.

Reiteramos á su afogada familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

— Aver il garou en el expres el conde de la Florida, el exministro conservador don Guillermo Osma, señora viuda de Alonso Pesquera, el embajador de Rusia, la marquesa de la Laguna y el doctor Salud.

## LOS EXPATRIADOS

Por los trenes de Francia van llegando muchos de los expatriados con motivo de los sucesos del mes de Julio.

## LO QUE DICE

Moreno es un expatriado condenado á muerte al ocurrir los sangrientos sucesos de la semana trágica.

Moreno ha dicho que los causantes y verdaderos responsables del fusilamiento de Ferrer son los radicales.

Estas manifestaciones de Moreno han causado gran impresión.

«El Diluvio» y «El Progreso» se ocupan de lo que ha dicho Moreno tratando de quitar importancia á sus palabras.

## Bilbao

11,30 n.

## LA HUELGA EN LAS MINAS

La huelga de los mineros sigue en igual estado.

La tranquilidad es completa en la villa y en la cuenca minera.

Sin embargo las autoridades siguen adoptando precauciones.

Esta mañana estuvo en el gobierno civil una comisión de la federación de sociedades obreras, con objeto de pedir á la primera autoridad civil de Vizcaya, que interpusiera su influencia con los patronos á fin de que estos no ejercieran coacción sobre los obreros para que volvieran estos al trabajo.

El gobernador escuchó con atención á los comisionados y prometió tener en cuenta sus deseos.

Con este motivo han sido llamados al gobierno los representantes de los patronos.

Grupos numerosos de obreros se dirigieron esta mañana al Ayuntamiento con objeto de pedir al alcalde pasaje por ferrocarril para regresar á sus casas pues con la huelga no pueden trabajar sin exponerse á las iras de los huelguistas.

El alcalde prometió facilitarles pasajes de los que se dan á los obreros por las compañías de ferrocarril.

Esta tarde á las tres y media ha salido de paseo militar por Miraflores dos escuadrones del regimiento de lanceros de Borbón y otro de lanceros de España, formando un regimiento al mando del coronel del de España.

Regresaron á la villa por la noche.

## Ultima hora

Madrid 2,30 m.

## VARIAS NOTICIAS

En el Congreso y en la discusión del mensaje Azcárate rectifica; habló de la política norteafricana para que luego no se ocurría como con la guerra de los Estados Unidos que me remuerde la conciencia porque no hablé; Maura creyó que la guerra acabaría pronto con seis batallones y ojalá nuestro prestigio esté salvado con la última campaña como dijo Maura; protesta de que Maura culprise á las izquierdas de que cayeran al principio de la guerra muchos heridos por la espalda; eso lo dijo por que sabe que nuestro patriotismo sella nuestros labios (Maura pide la palabra).

CONFERENCIANDO Hoy han estado conferenciando extensamente por teléfono los gobernadores de Barcelona y Gerona.

Se ignora lo tratado en la conferencia.

Lo que si se sabe es que hoy han salido varios guardias civiles para Gerona, suponiéndose que esto esté relacionado con lo tratado en la conferencia por los gobernadores.

que ocurriría (Amado interrumpe); trata de los sucesos de Barcelona y le dice á Maura: con su señoría ocurre igual que con los corsés que antes servían para sujetar el cuerpo y ahora sirven para todo lo contrario (risas); dice que el auditor dijo que aunque no resultase nada contra el reo habría de fusilarle para escarmiento.

Rectifica Maura y dice que se explicó con documentos á donde se iba.

En Melilla no ibamos al azar ibamos á evitar el bloqueo y afixia de la plaza.

La represión se califica de injusta y no se faltó á las leyes, la implacable hostilidad la motivó el criterio de Moret que lo sostuvo hasta hacer imposible la armonía de los partidos.

(Rumores).

Moret dice que no está dispuesto á hablar de las diferentes fases del debate, éste ha concluido.

Recuerda que un Prelado que se halla en Roma le decía con risa sarcástica: no se empeñen porque carecen de elementos de fuerza.

Caerán en el momento en que nosotros creemos que viene el peligro.

Defiende al partido liberal diciendo que no hay mal público que no se le atribuya, gran parte de la culpa es nuestra, pero otra parte es de las derechas.

Es preciso la unión de quienes amen la libertad, por eso amo el bloqueo.

Termina con sentidos párrafos aplaudidos por la mayoría.

El señor Canalejas dice que que se siente con energías para llevar á cabo su programa; que no hubiera aceptado el decreto de disolución sin contar con la mayoría y la opinión; aquí estaré hasta que fracase ó triunfe.

(Aplausos).

Pide el concurso de todos, tengo la culpa de que no se resuelva la cuestión religiosa por la apatía de los otros en emprender las negociaciones y por la debilidad del partido liberal tenemos conturbado al país con el problema religioso.

No creo que haya grupos, si los hay ni tienen mi confianza ni la merecen.

Sigue en párrafos aplaudidos.

Se aprueba el Mensaje en votación nominal pedida por la mayoría.

Los conservadores y morelistas votan con la mayoría y se aprueba por 183 votos contra 18.

También se aprueban otros proyectos de ley se levanta la sesión.

Al salir Canalejas la mayoría y otros dan vivas á Canalejas y con aplausos le acompañan hasta el despacho de ministros.

En el Sena lo hubo ruegos y preguntas sin interés.

Se suspende para que dicte la comisión de presupuestos y se reanuda, se lee el dictamen de esa comisión, se declara urgente y se levanta la sesión.

## Noticias

## El tiempo y el puerto

El señor Orozco envió ayer el siguiente despacho:

Barómetro, 768; 2 Termómetro, 16,3; máxima 18,8; nuboso; calma; mar bella.

Aunque más ó menos nuboso habrá buen tiempo.

En el muelle no se registró nin-

## Madrid

1,30 m.

## LA POLITICA

inequívocas muestras de simpatía y cariño.

Terminó manifestando que don Alfonso vendría á Madrid el sábado con objeto de recibir la contestación al Mensaje de la Corona.

## LOTERIA

En el sorteo verificado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los siguientes premios: premiado con 150.000 pesetas 29 525 Valencia, premiado con 60.000 pesetas 32.890 Cádiz, premiado con 40.000 pesetas 34 307 Bilbao (este número devuelto á Madrid) premiado con 3.000 pesetas 10747, 35892, 29881, 17849, 29351, 18112, 35119, 29631, 33872, 34017, 29477, 21414, 31240, 23483, 2910, 34593, 30483, 30243, 189, 31380, 10823.

— 9—15. n.

## VARIOS DISPAROS

Esta mañana se han oido varios disparos.

Estos han llenado de inquietud al vecindario.

Los disparos se han oido cerca de la carretera de Mata-

Para este punto han salido muchos policías y varios números de la guardia civil.

Han recorrido toda la carretera y nada han encontrado.

Se supone que los disparos han sido hecho por los obreros metalúrgicos declarados en huelga.

## CONFERENCIANDO

Hoy han estado conferenciando extensamente por teléfono los gobernadores de Barcelona y Gerona.

Se ignora lo tratado en la conferencia.

Lo que si se sabe es que hoy han salido varios guardias civiles para Gerona, suponiéndose que esto esté relacionado con lo tratado en la conferencia.

Azcárate sigue diciendo que sin tratarse en el parlamento no se puede enviar soldados á Melilla; si la guerra se hiciera por sorpresa no responde de lo